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会 議 録 

会議の名称 令和５年度第１回川越市廃棄物減量等推進審議会 

開催日時 
令和６年１月２２日（月） 

午後２時００分開会  午後２時４０分閉会 

開催場所 環境プラザ「つばさ館」３階 研修室 

議長氏名 （会長）髙橋健治 

出席者（委員）

氏名（人数） 

委員：髙橋健治、大塚淳、最首洲子、吉田忠将、高橋祐介 

塚越恵美子、神田賢志、松本きみ、粂真美子、村山博紀 

今野英子、田畑たき子、片野広隆、星野弘志、永吉雄一 

河井一広、村野昭人 

（１７名） 

欠席者（委員）

氏名（人数） 

委員：荒井朗之、青木裕佳子、松波淳也 

（３名） 

事務局職員 

職・氏名 

環境部長：高橋宗人 

環境部副部長：山崎茂（環境政策課長） 

環境部参事：小熊政彦（資源循環推進課長） 

課長：山原弥（環境対策課）、林一成（産業廃棄物指導課） 

杉本弘（収集管理課）、尾﨑裕久（環境施設課） 

副課長：中山伸矢（資源循環推進課） 

副主幹：田中絵理（資源循環推進課） 

主査：千村志帆、新井努（資源循環推進課） 

主事補：川村迪生（資源循環推進課） 

傍 聴 者 なし 

会

議

次

第 

 

１ 開 会 

２ 委員自己紹介・事務局紹介 

３ 報告 

（１）「ごみ処理基本計画」令和４年度実績に対する点検・評価に関する 

   報告書について 

４ その他 

５ 閉 会 

 

配布資料 

 

【事前配布資料】 

・会議次第 
・審議会委員名簿 
・川越市一般廃棄物処理基本計画「ごみ処理基本計画」編に係る 

令和４年度実績に対する点検・評価に関する報告書 
・令和４年度清掃事業概要（統計編）一部抜粋版 
 
【当日配布資料】 

・川越市一般廃棄物処理基本計画「ごみ処理基本計画」編（令和４年

３月） 
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議 事 の 経 過 

発 言 者 議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項 

司  会 

資源循環推進課副課長 
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委  員 

 

司  会 

 

 

 

委  員 

 

司  会 

 

 

環境部長 

 

司  会 

 

 

会  長 

 

司  会 

 

 

 

定刻となりましたので、ただいまより令和５年度第１回川越市廃棄

物減量等推進審議会を始めさせていただきます。 
本日は、２０名の委員さんの内、１７名の委員さんにご出席いただ

いており、川越市廃棄物減量等推進審議会条例第５条第２項に基づき

ます過半数に達しておりますので、会議は成立しておりますことをご

報告いたします。なお、ご欠席の委員は荒井委員、青木委員、松波委

員でございます。 
それでは本日の会議資料を確認させていただきます。 

 

【資料確認】 

 

 本日、傍聴希望者はおりませんが、会議開催途中でも傍聴希望があ

れば、途中での入室を許可してもよろしいでしょうか。 
 

 【異議なし】 

 

 令和５年度において、新たに委員となられた方がおりますので、委

員の皆様には大変恐縮ですが、席順に自己紹介をお願いしたいと思い

ます。 
 

【各委員自己紹介】 

 

ありがとうございました。続きまして、環境部長より環境部職員の

紹介をさせていただきます。 

 

【環境部職員紹介】 

 
報告事項に入る前に、本審議会の会長であります髙橋会長よりご挨

拶を賜りたいと存じます。よろしくお願いいたします。 
 

【会長挨拶】 

 

それでは、川越市廃棄物減量等推進審議会条例第４条第２項の規定

に基づき、髙橋会長に議長になっていただき、進行をお願いしたいと

思います。よろしくお願いいたします。 
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議  長 

 

 

 

 

資源循環推進課副主幹 
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資 源 循 環 推 進 課 長 

ただ今から、議長を務めさせていただきます。皆様方のご協力をお

願いいたします。 
報告「ごみ処理基本計画」令和４年度実績に対する点検・評価に関

する報告書について、事務局より説明をお願いいたします。 
 

「ごみ処理基本計画」令和４年度実績に対する点検・評価に関して

ご報告させていただきます。 
 

【資料説明】 

 

ただ今、事務局より説明がございました。 

質問、意見などがございましたら、よろしくお願いいたします。 

 

報告書の２頁、最終処分量についてですが、令和３年度実績値と比

較すると令和４年度実績値が減少しているのがわかります。 

一方で、清掃事業概要の５頁、最終処分部門に係る経費についてで

すが、令和３年度実績値と比較すると令和４年度実績値が倍増してい

る状況です。この点について、ご説明をいただければと思います。 

 

令和２年度と令和３年度につきましては、新型コロナウイルス感染

症拡大状況下であったため、最終処分に係る費用を削減し、また安価

に対応可能な埋め立て処分で対応しているため、最終処分量は増加し、

経費は減少しております。 

令和４年度につきましては、新型コロナウイルス感染症が少し落ち

着き、資源化するための費用を得ることができましたので、最終処分

部門に係る経費が増加し、また資源化を行ったことにより、埋め立て

処分量が減少しております。 

 

報告書の５頁の統括において、紙類の回収量が減少したとのことで

すが、川越市においては紙類の収集は月１回ということで、これはか

なり少ないという感想を持っております。さいたま市においては、週

１回の収集を行っている状況です。 

川越市の一部の地域においては、モデル事業として、紙類の収集を

月２回行っておりましたが、検証した結果、紙類の収集は月１回とい

う判断をされたと思います。この点について、ご説明をいただければ

と思います。 

 

紙類につきましては、インターネット通販が盛んになり、ダンボー
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ルの排出量が増えてるという状況は認識しております。しかしながら、

紙類全体といたしましては、電子媒体の普及によりまして、出版物や

新聞、雑誌等の紙媒体につきましては、減少している状況でございま

す。 

一部地域におきましては、モデル事業として、紙類の排出機会を拡

大し、回収量を増やしていくための施策を実施しておりましたが、デ

ータを検証した結果、月２回紙類を収集している地域は、行政による

回収量が増加し、集団回収量が減少している状況で、逆に月１回紙類

を収集している地域は、行政の回収量よりも集団回収量が多い状況で

ございました。更には、スーパーなどの敷地内におきましては、ダン

ボールなどを回収している状況もございます。 

このような状況を踏まえまして、一部地域で実施していた紙類収集

モデル事業につきましては、令和５年１０月から廃止させていただい

たところです。 

 

 他に質問等ございますか。無いようでしたら、報告事項を終了しま

して、その他に移ります。事務局より何かございますか。 

 

家庭系ごみの有料化について、ご報告させていただきます。 
 

【口頭説明】 

・平成２６年１１月において、本審議会より「ごみの有料化は推進し

ていくべき」との答申をいただいている。 

・答申を踏まえ、ごみ処理基本計画の重点施策として「家庭系ごみ有

料化の推進」を位置づけている。 

・答申書には、「実施時期については慎重に検討されるよう要望する」

との記載がある。 

・実施時期については相当慎重になっていたことから、答申を受けて

から９年が経過している状況である。 

・今後、有料化に向けた事務を進め、本審議会において適宜報告させ

ていただきたい。 

 

 家庭系ごみ有料化の件については、次回以降の議題になろうかと思

います。他に委員の皆様から何か質問等ございますか。 

 

先程、コロナ禍が収まってきて、事業系ごみが増加傾向にあるとの

話がありましたが、川越市としては観光客数もかなり増えている状況

かと思います。観光客数増加に伴うごみの量、あるいはその辺の課題
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があればご紹介いただきたいと思います。 

 

観光客の飲食物等の購入に伴うごみについては、持ち帰っていただ

くことが原則ですが、なかなか徹底するのは難しい状況でございます。 

また、飲食物を販売するお店に対しては、販売した飲食物に関する

ごみを引き取っていただくよう、ゴールデンウィーク前に働きかけを

行っております。更には、ゴールデンウィーク中におきましては、非

常に多くの人が観光に訪れますので、大型のごみ箱を設置し、まちの

環境美化維持に努めている状況でございます。 

 

その他ございますか。無いようでしたら、議題の審議が終わりまし

たので、これをもちまして議長の職を解かせていただきます。ご協力

いただきありがとうございました。 

 

髙橋会長、議事の進行ありがとうございました。 

それでは閉会のご挨拶を大塚副会長より賜りたいと存じます。よろ

しくお願いいたします。 

 

【副会長挨拶】 

 

以上をもちまして、本審議会を終了させていただきます。 

本日はお忙しい中ご出席いただきましてありがとうございました。 

 

 
 


